Pág.: 6 Fecha: 22-07-2025 10.000 Tiraje: Cm2: 721,7 VPE: \$1.735.805 Medio: El Sur Lectoría: 30.000 El Sur Favorabilidad: Supl.: No Definida

Tipo: Noticia general Título: Boric encabezó cumbre progresista en medio de críticas de la oposición

Mandatario dijo que hay preocupación por el avance de la desinformación y el odio

# Boric encabezó cumbre progresista en medio de críticas de la oposición

A yer se desarrollo curamba go la cumbre "Democra-cia siempre" que reunió al los mandatarios de cinco países con gobiernos progresistas, enca-bezados por el Presidente chileno, Gabriel Botic, quien enfrento serias críticas desde la oposición por ser anfitrión de una reunión solo de líderes de la izquierda la

solo de lideres de la taquierda la inicamericana y española, debi-do a su falta de pluralismo. En la cita estuvieron presentes el primer ministro de España, Pi-dro Sánchez, y los jefes de estado de Uruguay, Yamandú Orsi, Bra-sil, Luiz Inácio Lula da Silvas y Co-lombia, Gustavo Petro, quienes trae la exemitivo emitieron una detras la reunión emitieron una de claración conjunta (ver nota aparte) en la que llamaron a la unidad ante la internacional del odio" a la que, expusieron, su-cumbe la derecha en todo el

cumbe la derecha en todo el mundo. Durante la jornada en que se desarrolló esta cumbre, la candi-data presidencial de Chile Va-mos, Evelyn Matthei fue muy du-ra al críticar "que se haga un evento, en vez de estar preocupa dos de las líctos de energe en oser dos de las listas de espera, en vez de estar preocupados del tema del desempleo, en vez de estar preocupados del tema del sicario, estamos con un evento que no tengo muy claro qué bien le pue de hacer a Chile".

Luego arremetió incluso con la denominación de la cita: "Claramente los invitados no son personas que refuercen la demo-

### "EN PELIGRO"

En la misma línea, el candida to a La Moneda del Partido Repu to a La Moneda del Partido Repu-blicano, José Antonio Kast, afirmó que \*me habría gustado que el Presidente, más que invitar a otros presidentes de naciones de Evelyn Matthei afirmó que los mandatarios invitados "no son personas que refuercen la democracia" y José Antonio Kast apuntó que el Presidente "no se ha hecho cargo de la urgencia de los chilenos", que es la seguridad.



Orsi (Uruguay), da Silva (Brasil), Boric (Chile), Sánchez (España) y Petro (Colombia) firmaron una declaración conjunta

Sudamética, incluso una de Europa que está siendo cuestionada por temas de probidad, hubiese dedicado todo ese tiempo a estar ahí junto a las víctimas (de crimen organizado) y generando una acción concreta del Gobier-no para combatirlo".

Yañadió que la democracia está en peligro "precisamente por que el Presidente no se ha hecho cargo de la primera urgencia social de los chilenos, que es la se-gundad ciudadana".

El timonel de su partido, Artu-ro Squella, también lanzó dardos

entra Boric, de quien di jo que "se está relacionando con mandata-rios de países que están altamen-te desprestigiados. Creo que los ejemplos de países que han su-mergido en la pobreza, la misena y el hambre a sus pueblos, debie-ran ser siempre condenado por

todas las personas, por todos los mandatarios, más aún por Chile Nosotros hacemos un llamado a que las relaciones internacionales se manejen siempre teniende a la vista lo que es mejor para los

## LULA ADMITE

El presidente brasileño. Luiz Inácio Lula da Silva, admitió en la cumbre "Democracia siempre" que "el sistema posiempre que el sistema po-lítico y los partidos cayeron en descrédito", lo que según su opimión ha fortalecido a la ultraderecha global. "En este momento en que el ex-tremismo intenta reeditar prácticas intervencionistas, necesitamos actuar juntos. La democracia liberal no fue capar de responder a los aucapaz de responder a las ansias contemporáneas y cumplir con el ritual electo-ral cada cuatro años no es suficiente".

#### **DEFENSA DE BORIC**

Ante estas críticas, el Presiden-te Boric afirmó durante la cumbre con los otros mandatarios que "en muchas partes del mundo la de mocracia está amenazada, y esa amenaza no se reduce solamente a la fuerza militar, como sucedió en América Latina durante la segunda mitad del siglo XX, sino que hay elementos más sutiles que atentan contra ella y que ter-

minan naturalizándose\*. El Jefe de Gobierno sostuvo que entre esos aspectos más velados están "la desinformación, el extremismo de cualquiersigno, el avance del odio, la corrupción, la concentración del poder y una desigualdad que socava la con-fianza en lo público y el Estado de Derecho".

Acto seguido, habió directa mense aquienes criticaneste en cuentro principalmente personeros de oposición, argumentan-do que "nunca es un mal momen-to para fortalecer la democracia, para reafirmar nuestras convic-ciones sobre el multilateralismo, y el respeto irrestricto a los dere-chos humanos siempre". "El objetivo de esta cumbre es

en positivo, es remarcar la espe za y ofrecer una alternativa a visiones de mundo", remató.

# Declaración final resaltó importancia del multilateralismo

La declaración de la Reunión de Alto Nivel "Democracia Siempre", firmada por los cinco mandatarios progresistas que se dieron cita ayer en el Palacio de La Moneda, destaca siete propuestas acordadas en defensa del pluralismo. El documento final, publica-

do por Presidencia, realirmó el compromiso de los jefes de Estado y de Gobierno de Chile, Espa

ña, Brasil, Uruguay y Colombia "con la defensa de la democra-cia, el multilateralismo y el tra-bajo conjunto para abordar las causas profundas y estructura-les que socavan nuestras institues democráticas, sus valores

ciones democráticas, sus valores y legitimidad".
"Somos plenamente cons-cientes de que el mundo atravie-sa un periodo de profunda incer-tidumbre, en el que los valores

democráticos son desafiados de forma permanente. Frente a ello, creemos que es un imperativo ético y político impulsar una estrategia común para enfrenta-fenómenos globales como la creciente desigualdad, la desin-formación, los desafíos que plantean las tecnologías digita-les y la inteligencia artificial, re-flexionan los mandatarios. Antes de abocarse a las pro-

puestas alcanzadas, la declarapuesas arcanzadas, la decisita ción apunta a la necesidad de promover un multilateralismo renovado, más eficaz, incluyen-te y participativo; impulsar una reforma del sistema de gobernanza internacional, particular-mente de las Naciones Unidas; proyectar una narrativa alternativa al retroceso democrático que a su juicio- ofrecen las deso férreo con la razón, evitando falsear los hechos.

El único conflicto actual que el escrito menciona de forma ex-plícita es la ofensiva militar de Israel en la Franja de Gaza: "Haistaei en la Franja de Gaza: "l'a-cemos una llamada urgente a un alto el fuego en Gaza y exigimos el acceso pleno, seguro y sin res-tricciones de ayuda humanita-ria a la Franja, conforme a los rincipios del derecho hur

tario, y bajo la coordinación de Naciones Unidas".

Naciones Unidas".
En cuanto a los avances de la cita, la declaración precisó que hemos trabajado propuestas en torno a tres temas centrales defensa de la democracia y del multilateralismo, desinformación y tecnologías digitales, y extremismos y desigualdad, proponiendo líneas de acción concretas".